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 --------------------------------------- ATA N.º 2/2012 ----------------------------------------  

 -------- Aos 24 dias do mês de fevereiro de 2012, pelas 20:30h, no Salão 

Nobre dos Paços do Município de Celorico da Beira, reuniu ordinariamente 

a Assembleia Municipal, sob a presidência da Senhora Presidente da 

Assembleia Municipal, Ana Isabel Lucas Cabral Janelas, estando presentes 

os seguintes membros: ----------------------------------------------------------------------  

 -------- José Albano Pereira Marques; ----------------------------------------------------  

 -------- Diana Patrícia Duarte Seco; -------------------------------------------------------  

 -------- Luís Carlos Fernandes Santos; ---------------------------------------------------  

 -------- Luís Manuel do Nascimento Saraiva; -------------------------------------------  

 -------- Isabel Cristina Lopes Andrade; ---------------------------------------------------  

 -------- Frederico Manuel Martins Sena; --------------------------------------------------  

 -------- António José Achando da Fonseca; ---------------------------------------------  

 -------- Ana Isabel Lopes Correia; ----------------------------------------------------------  

 -------- Horácio Monteiro Antunes; ---------------------------------------------------------  

 -------- Ricardo Jorge Patrício Martins; ---------------------------------------------------  

 -------- Nuno Miguel Rodrigues Nascimento; -------------------------------------------  

 -------- Rui Manuel Dias Bernardo, Tesoureiro da Junta de Freguesia de 

Açores, em substituição do Senhor Carlos Abel Gonçalves da Silva 

Patrocínio; --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Armando Augusto, Presidente da Junta de Freguesia de Baraçal; ------  

 -------- Joaquim Pires Diogo, Presidente da Junta de Freguesia de Cadafaz; -  

 -------- Davide Lopes Pereira, Presidente da Junta de Freguesia de 

Carrapichana; ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Júlio Cruz, Presidente da Junta de Freguesia de Casas de Soeiro; ----  

 -------- António Carlos Nunes Gomes, Presidente da Junta de Freguesia de 

Cortiçô da Serra; ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- José Jorge da Silva, Presidente da Junta de Freguesia de 

Fornotelheiro; ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Daniel Cadete Antunes, Presidente da Junta de Freguesia de Maçal 

do Chão; -----------------------------------------------------------------------------------------  



Ata n.º 2/2012 de 24/02/2012 

 2  

 -------- João da Silva Cardoso, Presidente da Junta de Freguesia de 

Mesquitela; -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- José Francisco Gomes, Presidente da Junta de Freguesia de 

Minhocal; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Porfírio Miguel da Fonseca Galante, Presidente da Junta de 

Freguesia de Prados; ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Natália Batista Nobre, Presidente da Junta de Freguesia de Ratoeira;  

 -------- Sandra Cristina Correia Venâncio de Abreu, Presidente da Junta de 

Freguesia de Santa Maria; -----------------------------------------------------------------  

 -------- José Rocha Gonçalves, Presidente da Junta de Freguesia de São 

Pedro; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Alexandrino Manuel Pereira Ferreira da Silva e Faria, Presidente da 

Junta de Freguesia de Vale de Azares; -------------------------------------------------  

 -------- Carlos José Osório Gonçalves, Presidente da Junta de Freguesia de 

Velosa; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- António José Gonçalves Martins, Secretário da Junta de Freguesia de 

Vide-Entre-Vinhas, em substituição do Senhor António Manuel Morgado 

Rodrigues; --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- César Ferrinho de Olival, Presidente da Junta de Freguesia de Vila 

Boa do Mondego. -----------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Faltaram a esta sessão os seguintes membros: -----------------------------  

 -------- António Agostinho Lucas da Silva; -----------------------------------------------  

 -------- Armando Jorge Gonçalves Almeida Neves; -----------------------------------  

 -------- António Manuel dos Reis Álvaro; -------------------------------------------------  

 -------- Carla Manuela Rodrigues Duarte Cruz; ----------------------------------------  

 -------- Vera Lúcia Proença Henriques; ---------------------------------------------------  

 -------- Albino Freire Bárbara; ---------------------------------------------------------------  

 -------- António Júlio da Veiga Simão; ----------------------------------------------------  

 -------- Henrique Gonçalves de Albuquerque Alves; ----------------------------------  

 -------- António Rego Rodrigues Veloso; -------------------------------------------------  
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 -------- Diogo Afonso de Belford Cerqueira Pereira Henriques; --------------------  

 -------- Júlio dos Santos Ambrósio; --------------------------------------------------------  

 -------- Joaquim Fernando Costa Monteiro, Presidente da Junta de Freguesia 

de Lageosa do Mondego; -------------------------------------------------------------------  

 -------- Paulo Sérgio da Silva Mimoso, Presidente da Junta de Freguesia de 

Linhares da Beira; ----------------------------------------------------------------------------  

 -------- António da Fonseca Ascensão, Presidente da Junta de Freguesia de 

Rapa;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Luís Filipe da Fonseca, Presidente da Junta de Freguesia de 

Salgueirais. -------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Em virtude do primeiro Secretário da Mesa da Assembleia Municipal, 

Senhor Deputado António Manuel dos Reis Álvaro ter faltado a esta sessão, 

foi convidado para desempenhar as funções o Senhor Deputado Nuno 

Miguel Rodrigues Nascimento. ------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Assembleia, secretariada pelos Senhores 

Deputados Horácio Monteiro Antunes e Nuno Miguel Rodrigues 

Nascimento, na qualidade de primeiro e segundo secretários 

respetivamente, declarou aberta a sessão. --------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------  

 -------- De acordo com o disposto no art.º 22.º, do Regimento da Assembleia 

Municipal, a Senhora Presidente da Mesa procedeu à abertura de um 

período de antes da ordem do dia, destinado ao tratamento de assuntos 

gerais de interesse para o Município. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Não havendo nenhum assunto a tratar, a Senhora Presidente da 

Mesa da Assembleia deu início à “Ordem de Trabalhos”. -------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------------------------  
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 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia propôs que fossem 

incluídos na Ordem de Trabalhos os seguintes pontos: ----------------------------  

 -------- ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ALMEIDA: -----------------------------------  

 -------- ASSUNTO: “SUPRESSÃO DAS PORTAGENS NA A25 E A23”; -----  

 -------- SUSPENSÃO DO MANDATO DO SENHOR DEPUTADO ANTÓNIO 

AGOSTINHO LUCAS DA SILVA. --------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 

inclusão destes assuntos, na Ordem do Dia. --------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Passando a Ordem de Trabalhos a ser a seguinte: -------------------------  

 -------- 1 - APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

28/12/2011; -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 2 - RESUMO DO EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL; ---------------------------------------------------------------  

 -------- 3 - INFORMAÇÃO ESCRITA DO EX.MO SENHOR PRESIDENTE 

DA CÂMARA MUNICIPAL, SOBRE A ATIVIDADE MUNICIPAL, BEM 

COMO, A SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO; -----------------------------  

 -------- 4 - RELATÓRIO DE ATIVIDADES DA CPCJ/2011; ------------------------  

 -------- 5 - ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ALMEIDA: ------------------------------  

 -------- ASSUNTO: “SUPRESSÃO DAS PORTAGENS NA A25 E A23”; -----  

 -------- 6 - SUSPENSÃO DO MANDATO DO SENHOR DEPUTADO 

ANTÓNIO AGOSTINHO LUCAS DA SILVA. -----------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 1 - APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

28/12/2011 --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente a ata n.º 5, referente à sessão ordinária do dia 

28/12/2011, cujo texto foi previamente distribuído por todos os membros, 

para retificação e posterior aprovação. -------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Dispensada a sua leitura, foi a mesma aprovada por maioria, com 

4 abstenções. ---------------------------------------------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 2 - RESUMO DO EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL ----------------------------------------------------------------  

 -------- FALTAS JUSTIFICADAS – SESSÃO ORDINÁRIA DE 28/12/2011 ---  

 -------- Após apreciar os pedidos e tendo os mesmos sido apresentados nos 

prazos estabelecidos, a Mesa da Assembleia Municipal considerou 

justificadas as faltas dos Senhores Deputados: --------------------------------------  

 -------- Ana Isabel Lucas Cabral Janelas; ------------------------------------------------  

 -------- Carla Manuela Rodrigues Duarte Cruz; ----------------------------------------  

 -------- Patrícia Cristina Figueiredo Parente. --------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- FALTAS INJUSTIFICADAS – SESSÃO ORDINÁRIA DE 28/12/2011  

 -------- António Agostinho Lucas da Silva; -----------------------------------------------  

 -------- António Júlio da Silva Veiga Simão; ---------------------------------------------  

 -------- Diogo Afonso de Belford Cerqueira Pereira Henriques. --------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- FALTAS JUSTIFICADAS – SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 

26/01/2012 --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Após apreciar os pedidos e tendo os mesmos sido apresentados nos 

prazos estabelecidos, a Mesa da Assembleia Municipal considerou 

justificadas as faltas dos Senhores Deputados: --------------------------------------  

 -------- António Agostinho Lucas da Silva; -----------------------------------------------  

 -------- Vera Lúcia Proença Henriques. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- FALTAS INJUSTIFICADAS – SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 

26/01/2012 --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- António Manuel dos Reis Álvaro; -------------------------------------------------  

 -------- Diana Patrícia Duarte Seco; -------------------------------------------------------  

 -------- Luís Manuel do Nascimento Saraiva; -------------------------------------------  
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 -------- Diogo Afonso de Belford Cerqueira Pereira Henriques; --------------------  

 -------- Horácio Monteiro Antunes. ---------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- FALTAS JUSTIFICADAS – SESSÃO ORDINÁRIA DE 24/02/2012 ---  

 -------- Albino Freire Bárbara; ---------------------------------------------------------------  

 -------- António Rego Rodrigues Veloso. -------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- EXPEDIENTE -------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia deu conhecimento 

do expediente da Assembleia Municipal, cuja listagem se anexa (anexo I), 

que se encontra na secção de atas, para quem pretenda consultar. -----------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 3 - INFORMAÇÃO ESCRITA DO EX.MO SENHOR PRESIDENTE 

DA CÂMARA MUNICIPAL, SOBRE A ACTIVIDADE MUNICIPAL, BEM 

COMO, A SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO ------------------------------  

 -------- Nos termos do disposto na alínea a), do n.º 1, do art.º 53.º, da Lei n.º 

5-A/2002, de 11 de Janeiro, o Senhor Presidente da Câmara deu 

conhecimento por escrito da atividade do Executivo, desde a última sessão 

ordinária até à presente, documento que se anexa à presente ata (anexo 

II). ----  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara cumprimentou todos os presentes. 

De seguida, prestou um agradecimento a todas as Juntas de Freguesia, 

IPSS’s e população em geral que se envolveram no desfile Carnavalesco, 

realizado pelas ruas da Vila de Celorico da Beira. Congratulou-se pela 

forma como a população se empenhou na organização do desfile, fazendo 

com que as pessoas do concelho, bem como, dos concelhos limítrofes, 

viessem assistir ao mesmo. ----------------------------------------------------------------  

 -------- Relativamente à questão da eletricidade, disse que a Câmara 

Municipal havia solicitado a todos os Presidentes de Junta de Freguesia, 

que colaborassem com a autarquia, no processo de corte de eletricidade no 
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concelho, indicando os locais onde poderiam suprimir algumas luminárias, 

uma vez que houve um acréscimo no IVA de 6% para 23%, originando o 

valor do aumento da faturação que esta autarquia tem a pagar. Deu 

conhecimento de que foi feito um estudo em determinadas zonas do 

concelho, onde poderá ser feito o corte de iluminação pública, citando a 

título de exemplo, caminhos e locais desabitados. Onde existam habitações, 

terão de reduzir o número de luminárias acesas. Disse que também os 

Senhores Presidentes de Junta de Freguesia terão de auxiliar nesse 

trabalho, uma vez que têm uma maior perceção da sua freguesia, dando 

como exemplo, uma rua da freguesia da Ratoeira, na qual não reside 

ninguém e mantêm 6 luminárias acesas. -----------------------------------------------  

 -------- De seguida, deu conhecimento das obras executadas pela EDP no 

concelho de Celorico da Beira, durante o segundo semestre de 2011, 

destacando as novas instalações/expansões de rede; 

recuperação/beneficiação de redes existentes e melhoria da qualidade de 

serviço e novas saídas/alimentação alternativa. Disse ainda, que o 

montante aplicado no concelho pela EDP no ano de 2011 foi de 

1.156.003,00€. ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Fazendo referência à Reorganização Administrativa Territorial 

Autárquica, disse que segundo a Proposta de Lei n.º 44/XII e de acordo 

com o n.º 4, do art.º 9.º, estabelece que as freguesias criadas por 

agregação têm um aumento de 15% na sua participação no FEF (Fundo de 

Financiamento de Freguesias) não usufruindo de nenhum aumento as 

freguesias que só se agreguem por imposição do Governo. Deu 

conhecimento de que foi rececionado nesta autarquia, um ofício da 

Comurbeiras, referindo que considerando as diversas alterações legislativas 

que se aproximam, relacionadas com a organização administrativa do 

território, a Comurbeiras irá realizar uma reunião de trabalho, no dia 14 de 

março, com o Senhor Secretário de Estado da Administração Local e 

Reforma Administrativa e os Presidentes das Câmaras que integram esta 

CIM, na qual serão discutidos os seguintes temas: Modelos de governação 
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das Comunidades Intermunicipais; Atribuições e competências das 

Comunidades Intermunicipais; Lei das Finanças Locais e financiamento das 

Comunidades Intermunicipais; Relações das Comunidades Intermunicipais 

com o Estado; Relações das Comunidades Intermunicipais com o Estado e 

Reorganização Administrativa Territorial Autárquica. -------------------------------  

 -------- Disse ter recebido uma informação da CIM, na qual refere que a 

autarquia pode fazer uso da plataforma, uma vez que já se encontra 

disponível. --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- No que concerne ao empreendedorismo, disse que a Comurbeiras 

delineou um projeto nessa área, com o objetivo de reforçar o 

empreendedorismo existente e de fomentar o aparecimento de potenciais 

novos empreendedores no seu território, envolvendo todos os municípios. O 

projeto visa implementar no território da Comurbeiras uma metodologia 

potenciadora da criação de um ecossistema empreendedor, que agregue 

facilitadores do empreendedorismo a nível local, com vista a melhorar os 

serviços de apoio ao pequeno empreendedor. É objetivo principal do 

projeto, fomentar a promoção do autoemprego, aumentando localmente o 

número de empresas criadas e a sua sustentabilidade. A execução do 

projeto conta ainda com o apoio do IAPMEI. Esta ação terá lugar no dia 28 

de fevereiro e a autarquia irá estar representada por 3 quadros técnicos. ----  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado António Fonseca apresentou uma sugestão no 

sentido de as Juntas de Freguesia, se candidatarem à eletrificação de 

caminhos rurais no âmbito do PRODER, uma vez que o financiamento é a 

100%. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- No que concerne à informação escrita o Senhor Presidente da 

Câmara começou por dar conhecimento dos eventos realizados, ou seja, 

participação do Município na Feira EcoRaia em Trancoso e Feira do Queijo. 

Deu conhecimento das reuniões realizadas, destacando a reunião realizada 

com as AdZC, na qual debateram uma vez mais o problema da água no 
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concelho, dando-lhes conta das moções apresentadas em Assembleia 

Municipal. Disse que a autarquia é constantemente alvo de penhoras e 

injunções por parte das AdZC e Resiestrela, sendo que, o total do valor de 

faturação em dívida, descontadas as penhoras, de águas e saneamento é 

de cerca de 950 mil euros. -----------------------------------------------------------------  

 -------- Disse que o Município de Celorico da Beira é dos poucos que tem o 

Conselho Municipal da Juventude constituído, tendo sido já realizada a 

primeira reunião, apesar das presenças verificadas terem sido em número 

reduzido. Falou também da reunião realizada com a Direção Regional de 

Educação do Centro, na qual foram abordados os temas: Gimnodesportivo, 

Piscinas Municipais e Escola Sacadura Cabral. O Gimnodesportivo conta já 

com um investimento de meio milhão de euros. Mencionou também uma 

reunião com os Municípios concessionários das AdZC, com o objetivo de 

avançar com uma ação conjunta contra esta empresa. Destacou também a 

reunião realizada com a Federação Portuguesa de Pesca Desportiva; 

reunião com a Empresa Ydreams; reunião com a Comissão de Toponímia 

da Freguesia de Vide-Entre-Vinhas e Lageosa do Mondego, agradecendo à 

Junta de Freguesia de Santa Maria e São Pedro a colocação de toponímia.  

 -------- Referiu que o Gabinete de Ação Social tem realizado um trabalho 

nobre, destacando o encaminhamento de utentes para o complemento 

solidário para idosos, rendimento social de inserção e outras prestações 

sociais; distribuição de fruta às crianças das escolas do 1.º ciclo. Sobre as 

bolsas de estudo disse que no passado eram 4, neste momento são 10. -----  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, o Senhor Deputado António Fonseca cumprimentou 

todos os presentes e felicitou o Senhor Presidente da Câmara por ter tido a 

coragem de trazer a esta Assembleia, um tema tão importante como a 

extinção de freguesias. Lamenta que ninguém tenha feito alusão à sessão 

extraordinária da Assembleia Municipal. A bancada do Majusp lamenta que 

a Assembleia extraordinária não tenha cumprido o objetivo que era 

pretendido, ou seja, a participação da população do concelho de Celorico 
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da Beira presente na sessão. A sala estava composta por várias camadas 

sociais e a população não foi inserida na discussão, sendo que, este era um 

momento importante para as freguesias. Considera que a comissão por si 

só não irá decidir nada, até porque, o Senhor Presidente da Câmara havia 

comunicado anteriormente que o executivo não iria apresentar qualquer 

proposta. Disse que a comissão está disposta a escutar os Senhores 

Presidentes de Junta. Lamenta que a reforma administrativa das freguesias 

prossiga, referindo que esta questão deverá ser analisada de uma forma 

mais prática. Terão de se reunir e decidir o que será melhor para o 

concelho, tendo em conta vários fatores, acrescentando que esta decisão 

deve ser tomada aqui e não em Lisboa, uma vez que somos nós que 

conhecemos o concelho. Disse ainda, que esta é uma questão inevitável, tal 

como aconteceu com o encerramento do SAP, no entanto é necessário que 

saia daqui uma proposta exequível. Toda a gente gostava de manter a sua 

Junta de Freguesia, porém essa situação não é possível. -------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Baraçal disse estar 

perplexo com a intervenção do Senhor Deputado António Fonseca, uma vez 

que anteriormente havia dito que muitas das Juntas de Freguesia não têm 

utilidade, estando agora a defender a sua continuação. Disse que foi criada 

uma comissão que elaborou um documento para ser votado, constatando 

que ninguém ouviu ninguém. --------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado António Fonseca disse que pessoalmente 

concorda que algumas Juntas de Freguesia devam ser extintas. 

Relativamente a essa matéria, o Governo já decidiu e vai avançar na 

agregação de freguesias. -------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado José Albano começou por cumprimentar todos 

os presentes. De seguida, referindo-se ao tema da Reorganização do 
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Território disse que irá manter sempre a mesma postura, uma vez que o 

que têm é para valorizar e não para perder. -------------------------------------------  

 -------- Disse que o PS começou uma campanha de bandeira política sobre a 

Reforma da Administração Local e passados três meses de discussões e 

plenários e de auscultar as pessoas, conseguiram fazer com que os 

Senhores que estão nas secretárias não conseguissem avançar com toda a 

convicção que tinham inicialmente. Disse que muitos dos Senhores 

Ministros e Secretários de Estado diziam que este documento era para 

prevalecer e que não voltavam atrás. ---------------------------------------------------  

 -------- Referiu que o PS a nível nacional, já que não participou na 

elaboração deste documento, também não o irá votar. Falou na introdução 

das SCUT’s, no encerramento do SAP e brevemente o encerramento de 

tribunais, finanças e balcões da segurança social. Questiona se são as CIM 

que vão governar o País e todas estas entidades. -----------------------------------  

 -------- No que concerne à extinção de freguesias, disse que está em causa 

a extinção de 5, mas na sua opinião, não deveria ser extinta nenhuma. 

Perde-se população, sendo que a nível nacional não se consegue defender 

estratégias para fixar jovens casais no concelho. Disse que foram todos os 

funcionários públicos que dinamizaram o comércio no concelho, acreditando 

que ainda existe democracia e que o País está a sofrer com este tipo de 

política. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Disse não acreditar numa única palavra desta Governação. Ninguém 

acredita que a Junta de Freguesia que se agregar vai beneficiar de um 

aumento de participação do FEF de 15%, sendo necessário saber o que 

verdadeiramente está em causa. ---------------------------------------------------------  

 -------- No que concerne ao uso da plataforma da CIM, pretendeu saber 

quem deu essa ordem, quem legislou. Sente-se desiludido por afetarem o 

seu concelho e o Distrito, as pessoas têm de ser ouvidas. Disse que o 

Governo está a extinguir o Interior e a beneficiar o Litoral, porque esses é 

que dão votos. ---------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Interveio a Senhora Deputada Isabel Andrade para felicitar o Senhor 

Presidente da Câmara e restante executivo pela iniciativa de estarem a 

acompanhar o processo de estudo e análise da reorganização 

administrativa, conjuntamente com as Juntas de Freguesia. Considera que 

a majoração dos 15% é importante, tendo em conta a questão económica 

em que o País se encontra. É importante que todos unam esforços e 

acompanhem o trabalho desenvolvido pelo executivo. -----------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Deputado Horácio Antunes mostrou o seu desagrado 

pelo facto de a Junta de Freguesia da Velosa vir a ser extinta, conforme 

está previsto. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vereador José Luís Cabral cumprimentou todos os 

presentes. De seguida, referindo-se ao tema da reforma administrativa, 

felicitou a comissão pelo trabalho desenvolvido. A comissão teve de 

analisar o Livro Verde e elaborar um documento que fosse de encontro aos 

anseios de todos. Disse que se o Livro Verde fosse analisado à lupa, 

metade do País desaparecia, acrescentando que o Litoral tem sido 

sucessivamente beneficiado em detrimento do Interior que tem sido 

sistematicamente abandonado. -----------------------------------------------------------  

 -------- Disse que a extinção das Juntas de Freguesia foi a primeira medida, 

neste momento, estão já noutro nível, ou seja, a CIM apareceu para 

monopolizar todo o Interior, sendo que, Celorico da Beira irá pertencer à 

CIM da Covilhã. -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Referiu a título de exemplo a introdução de portagens na A23 e A25, 

que mobilizaram os habitantes de Almeida e Vilar Formoso, com a vizinha 

Espanha, manifestando-se contra esta medida, enviando uma moção a esta 

Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------  

 -------- Ainda sobre a reforma administrativa, questionou-se como será 

possível a quem esteja a efetuar este estudo, saber onde agregar, por 

exemplo a freguesia do Cadafaz. No que concerne à majoração dos 15%, é 
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necessário saber como será feita e o que significam 15% num orçamento 

de 1500€/ano de uma Junta de Freguesia, considerando que esta situação 

não vai influenciar em nada o Governo. Lamenta que quem esteja a efetuar 

esta reforma, não saiba o que faz. Disse que se agregarem Santa Maria e 

São Pedro, o que irá trazer de benéfico. -----------------------------------------------  

 -------- Deu conhecimento de que irão reunir com os Senhores Presidentes 

de Junta e ouvir cada uma das partes, não podendo deixar que os dividam 

como quintas, uma vez que são todos iguais. Disse que na sua freguesia, 

que é Casas de Soeiro, e se tiver menos de 150 habitantes, irá falar com o 

Senhor Presidente da Junta de Freguesia para fazer um referendo. Disse 

que têm de defender o Interior e a Assembleia Municipal é a peça 

fundamental neste processo. Disse que o Governo deveria esclarecer quais 

os benefícios da agregação para as Juntas de Freguesia. Entende que essa 

medida seja tomada em Lisboa, até porque, a diferença de salários é 

enorme, agora no Interior não consegue entender esta medida. ----------------  

 -------- De seguida, disse que as CIM são um risco para as Câmaras 

Municipais. Com uma CIM no Distrito da Guarda, passam a ser 

dependentes da Covilhã, tendo por isso de estar atentos a esta situação. A 

Assembleia Municipal tem de defender os interesses do Concelho, 

independentemente do partido que está no Governo. ------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Junta de Freguesia de São Pedro sobre a 

reestruturação das freguesias disse que só São Pedro e Santa Maria é 

motivo de debate nesta sessão, porque estão a defender-se valores. 

Pessoalmente considera que São Pedro, Santa Maria e Casas de Soeiro 

deveriam ser uma única Junta. ------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Em resposta, o Senhor Deputado José Albano disse que reside na 

freguesia de S. Pedro, mas pertence à freguesia de Casas de Soeiro e não 

gostaria de ver esta freguesia agregar-se ou juntar-se a outra, defende as 
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22 freguesias e disse que esta reestruturação partiu do partido que está no 

governo, ou seja o PSD. --------------------------------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 4 - RELATÓRIO DE ATIVIDADES DA CPCJ/2011 -------------------------  

 -------- Foi presente pela Senhora Presidente da Mesa da Assembleia uma 

informação da CPCJ de Celorico da Beira, para a Assembleia Municipal 

tomar conhecimento do Relatório, referente ao ano de 2011 e que fica 

apenso a esta ata (anexo III), ficando também à disposição dos Senhores 

Deputados para consulta, no Gabinete de Ação Social da Autarquia. ----------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 5 - ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ALMEIDA -------------------------------  

 -------- ASSUNTO: “SUPRESSÃO DAS PORTAGENS NA A25 E A23” ------  

 -------- Foi presente uma moção elaborada pela Junta de Freguesia de Vilar 

Formoso e aprovada por unanimidade, na Assembleia Municipal de 

Almeida, no dia 10 de Fevereiro do corrente ano, referente à tomada de 

posição conjunta com o Ayuntamiento de la Villa de Fuentes de Oñoro, no 

sentido da “Supressão das portagens na A25 e A23”. Solicitam aos 

membros desta Assembleia uma declaração de apoio a este manifesto, que 

é do interesse para toda a região transfronteiriça onde todos estão 

integrados. --------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia Municipal de Celorico da Beira, aprovou por 

unanimidade, a moção de “Supressão das Portagens na A25 e A23”e 

subscrever o conteúdo da mesma. ---------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

  ------- 6 - SUSPENSÃO DO MANDATO DO SENHOR DEPUTADO 

ANTÓNIO AGOSTINHO LUCAS DA SILVA ------------------------------------------  

 -------- Foi presente o requerimento do Senhor Deputado António Agostinho 

Lucas da Silva, solicitando a suspensão do mandato até final do corrente 

ano, fundamentando esse pedido em razões profissionais e familiares. -------  
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 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Assembleia Municipal de Celorico da Beira aprovou por 

unanimidade, conceder a suspensão do mandato até final do corrente 

ano, ao Senhor Deputado António Agostinho Lucas da Silva. --------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. ----------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------------------  

 -------- Nos termos do n.º 1, do art.º 21.º, do Regimento da Assembleia 

Municipal de Celorico da Beira, procedeu-se à abertura de um período de 

tempo para “Intervenção do Público”. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Usou da palavra o munícipe Alfredo Rocha que começou por 

cumprimentar todos os presentes e dizer que foi com muita mágoa que no 

dia do Desfile de Carnaval, realizado pelas ruas da Vila de Celorico 

estivessem representadas apenas cerca de 9 das 22 freguesias. ---------------  

 -------- De seguida, referiu-se ao encerramento de diversos serviços e deste 

modo verifica que esta terra vai progressivamente ficando privada dos 

principais serviços. ---------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Finalizada a ordem de trabalhos e nada mais havendo a tratar, a 

sessão foi dada por encerrada pela Senhora Presidente da Mesa da 

Assembleia, eram 22:30 h, da qual se lavrou a presente ata que vai ser 

assinada pelos membros da Mesa da Assembleia. ----------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  


